

P-485

Habitants pétitionnaires

Pour contact :
Catherine Gerber



Madame Uzma Khamis Vannini
Présidente du Conseil Municipal
Service du Conseil Municipal
44, rue de la Coulouvrenière
1204 Genève

Genève, le 10 mars 2023

Concerne : pétition des habitants et commerçants des Pâquis

Madame la Présidente, chère Madame,

Veillez trouver, ci-joint, la pétition « **2013-2023: 10 ans de deal autour des écoles des Pâquis, ça suffit !** » munie de plus de 250 signatures - 250 personnes qui demandent qu'une zone sans deal soit mise en place autour des écoles du quartier

Les signatures proviennent en grande majorité des habitants des Pâquis, ainsi que de la plupart des commerçants et bistros/restaurants situés autour de la zone de l'école Pâquis-Centre et l'école de Zurich.

Les témoignages de nombreux parents d'élèves sont accablants. Deux mots résumant leur sentiment face à cette situation: **incompréhension, consternation.**

Quelques réactions recueillies auprès des riverains approchés :

« *chaque matin, vers 7-8h, je vois des dealers essayant de piquer des vélos, des trottinettes d'enfant, en bas, sur la rue de Berne... Je cherche un logement ailleurs* », / **une jeune maman** habitant rue de la Navigation, avec une fillette ;

« *on n'est vraiment pas rassurés en journée quand on sort de chez nous, et on n'ose pas trop s'aventurer dehors le soir* » / **un couple** trentenaire, avec un enfant en poussette, habitant la rue de Berne

« *M'dame, m'dame ! c'est les dealers... de drogue ? oui... Pourquoi ils sont pas en prison ?* » / garçonnet 6 ans dans la rue, lors de la présentation de la pétition à son papa

Ce sont les enfants et leurs familles qui sont sacrifiées en premier. Quant aux commerçants, ils sont découragés car peu soutenus par la classe politique.

Un exemple est le gérant du restaurant « Al Quadrato » situé au carrefour rue du Môle/rue de Berne, qui témoigne aux infos de la RTS, Le 19:30 du 4 mars dernier: il vient de jeter l'éponge. Ce sont aussi les nombreux adolescents qui fréquentent la Maison de Quartier des Pâquis, en pleine zone du «spot » du deal, qui sont témoins de la transgression de la loi et de l'impunité qui l'accompagne.

Cette situation est unique à Genève et ne sera jamais invisible. Les citoyens ne pourront jamais accepter la cohabitation entre les enfants et les dealers, même s'ils croient au vivre ensemble.

En vous remerciant de votre attention et vous souhaitant bonne réception de ces documents, veuillez recevoir, Madame la Présidente, chère Madame, l'expression de nos salutations les meilleures.

Catherine Gerber

Sarah Vader (représentante APEP Association des parents d'élèves des Pâquis)

Hervé Donnet, enseignant école primaire

Copie : Conseil Administratif de la Ville de Genève

Annexe : mentionnée

PETITION DES HABITANTS et COMMERCANTS DES PAQUIS – février 2023

2013-2023 : 10 ANS de deal autour des écoles des Pâquis, ça suffit !

Nous, habitants, parents d'élèves et commerçants, en un mot, citoyen-nes des Pâquis, apolitiques, demandons formellement que soit rapidement défini un périmètre de sécurité sans drogue autour de l'école de Pâquis-Centre et l'école de Zurich.

Depuis l'installation en 2013 de caméras de surveillance aux Pâquis, le deal s'est déplacé aux alentours et en bordure de l'école de Pâquis-Centre et de l'école de Zurich, avec un point de concentration des dealers se situant au carrefour piétonnier rue de Berne - rue du Môle. Ce lieu, situé à côté de la bibliothèque des Pâquis, est devenu le boulevard des trafiquants et de leur clientèle. Après achat de leur dose, les clients se dispersent dans le quartier, pour consommer en pleine rue les substances illicites.

Les enfants ne devraient pas avoir à croiser consommateurs et dealers sur le chemin de l'école, du centre de loisirs et de la bibliothèque. Hélas, tous les jours de la semaine, près de 700 élèves (y.c. ceux de De-Chateaubriand) sont confrontés au spectacle désolant de deal en plein jour et en toute impunité.

Les commerçants du quartier sont des otages de cet état de fait. Ils subissent de plein fouet la présence de cette population particulière, en transit dans la zone. Les restaurants perdent de la clientèle, malgré des interpellations régulières de la police. Pour les habitants de ce petit bout de quartier touché jour et nuit par le deal, la situation est devenue tout simplement intolérable. A peine sortis de la maison, ils sont confrontés au théâtre sinistre des tractations permanentes entre dealers et consommateurs.

Beaucoup d'efforts sont entrepris par la Ville de Genève pour améliorer la qualité de vie aux Pâquis. Des projets sont sur le point de voir le jour, avec des crédits d'études urbanistiques conséquents débloqués en 2023, ce que nous saluons. Mais, tous ces efforts seront vains, tant que la rue restera occupée par les dealers.

Ça suffit. Nous estimons en avoir assez enduré depuis 10 ans.

Par la présente, les signataires demandent la création d'un périmètre de sécurité autour des écoles des Pâquis, et sur le trajet reliant les différents lieux entre eux.